

Intervención de la diputada Gabriela Bernal Reséndiz, en relación al Día mundial de la lucha contra el cáncer de mamá.

La presidenta:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Gabriela Bernal Reséndiz.

La diputada Gabriela Bernal Reséndiz:

Mercedes Intzin, sintió una bolita en su seno derecho, se alarmó y fue a su centro de salud allí la doctora le dijo que era una simple bolita de grasa que eran sus nervios y que no se hiciera ideas en la cabeza, hoy Meche como le dicen sus amigas es una sobreviviente de cáncer de mama luego de pasar por cirugía, quimioterapia y radioterapia el equivocado diagnóstico y la falta de atención oportuna hicieron que el tumor creciera rápidamente y no

fuera tratada a tiempo; así como Meche son miles los casos que se cuentan en Guerrero y en México.

Con el permiso de la presidencia de la Mesa Directiva.

Compañeras y compañeros diputados.

Medios de comunicación que nos acompañan y público asistente.

Octubre es un mes importante para nosotras las mujeres, porque es el mes de sensibilización sobre el cáncer de mama mismo que se celebra y conmemora en todo el mundo cada año con el fin de aumentar la atención y el apoyo prestado a la sensibilización, la

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Jueves 20 octubre 2022

detección temprana, el tratamiento y los cuidados paliativos de este padecimiento.

En México el cáncer de mama representa la tercera causa de muerte con el 12% de todas las defunciones y si no se fortalecen las acciones para la detección temprana y se soluciona el tema existente en el desabasto de medicamentos para este mal, se estima que para el 2025 aumenten los casos en un 50%, es decir pasaremos de 147,000 casos a poco más de 220,000 nuevos casos volviendo al caso de Meche fue a la Fundación de Cáncer de Mama que todos conocen FUCAM en la Ciudad de México donde finalmente la atendieron y logró vencer el cáncer eran tiempos en los que el Seguro Popular quien brindaba cobertura, el Estado pagaba todo el tratamiento a la FUCAM de modo que las beneficiarias no debían poner de su bolsillo.

Hoy desaparecieron el Seguro Popular y crearon el Instituto de Salud para el Bienestar INSABI; sin

embargo, el nuevo instituto que no ha estado exento de críticas por su falta de reglas de operación no tiene convenio con la FUCAM pues la administración federal opto por cortar todos los apoyos a las ONG en su afán de imponer una política de austeridad y cerrar, cerrar cualquier rendija a la corrupción, una narrativa que ha cobrado miles de vidas por falta de medicamentos, esa empatía mata diariamente a muchísimas mujeres mexicanas ahora las pacientes que necesitan atención en FUCAM deben de pagar con sus propios recursos los tratamientos y medicamentos, el tratamiento anual de este padecimiento equivale a poco más de 2,670,000 MXN por caso.

En consecuencia, las personas que tienen esta enfermedad no cuentan con los recursos económicos suficientes para tratar este padecimiento, pues es su alto costo lo que cataloga a esta enfermedad como catastrófica además de luchar contra el cáncer y enfrentar las complicaciones derivadas del recorte a los subsidios algunas pacientes

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Jueves 20 octubre 2022

deben batallar para conseguir medicamentos oncológicos pues no siempre hay abastecimiento de fármacos.

En esa batalla las mujeres han sido acompañadas por abogados y colectivos que tramitan amparos a fin de que le sea garantizado el derecho constitucional a la salud cómo es posible que siendo la salud un derecho constitucional se tenga que recurrir a amparos contra el Estado quien se supone debe de garantizar este derecho, no queremos morir expresan miles de mujeres en el Día Mundial contra el Cáncer de Mama, por ello hago uso de la voz en nombre de miles de pacientes de esta terrible enfermedad para exigir al gobierno federal que resuelva el problema del desabasto de los medicamentos oncológicos que se atienda la falta de especialistas oncólogos en clínicas y hospitales públicos en nuestro Estado y en el país.

El cáncer no tiene nada rosa, urge se emprendan campañas en todos los

medios de comunicación que hablen de prevención y detección oportuna del cáncer de mama.

Compañeras y compañeros diputados, hay problemas sociales que requieren la unidad de todos y que veamos sin color partidista porque el sistema de salud en México no está nada bien, todas y todos tenemos una madre, una hermana, una esposa, una hija o una amiga a quienes el cáncer no está respetando pues está no distingue etnia, raza, partido político, test, piel por ello unamos esfuerzos y hagamos lo que nos corresponde a la hora de legislar y sobre todo a la hora de destinar recursos del presupuesto al Estado y municipios en áreas delicadas y prioritarias como es el área de la salud pública.

Es cuanto muchas gracias.